

ARNOLDO FERRETO comenta el último DISCURSO de MOLOTOFF

La prensa nacional ha reproducido algunos párrafos del discurso pronunciado por Molotov, Presidente del Consejo Supremo de los Soviets, en la sesión conjunta de este organismo con el Consejo de las Nacionalidades. Como no disponemos del texto íntegro del discurso y como la lectura de párrafos, maliciosamente escogidos deja una impresión errada de lo que verdaderamente dijo el Comisario Soviético de Relaciones Exteriores, hemos creído del caso presentar a nuestros lectores, en forma resumida, las ideas fundamentales del mencionado discurso.

En primer lugar, Molotov reafirma la neutralidad de la URSS en el actual conflicto europeo y la voluntad soviética de mantener relaciones amistosas con todos los países del mundo, inclusive el Japón. Esta declaración reviste excepcional importancia en los momentos en que ha sido hecha, porque el mundo esperaba la nueva definición de la política exterior de la URSS, después del fracaso de la proposición de paz a Francia y a Inglaterra formulada por Hitler y respaldada por la URSS. A este respecto no se debe olvidar que en el tratado de Amistad y de Límites firmado entre Alemania y la URSS, esta última se comprometió a respaldar la proposición de paz formulada por el Reich y además, se estableció que, caso de fracasar la proposición, Alemania y la Unión Soviética efectuarían nuevas consultas. Esta cláusula hizo pensar a algunos, especialmente a aquellos que se dedican a falsificar la realidad de la política exterior de los soviets, que la Unión Soviética estaba comprometida militarmente con Alemania si fracasaba la demanda de paz.

El segundo aspecto importante del discurso de Molotov, consiste en que éste desmascara una vez más el carácter inter-

imperialista de la guerra, esto es demuestra que Inglaterra y Francia no han rechazado la proposición de paz alemana porque consideren su deber terminar con el fascismo, sino porque consideran primordial la defensa de sus imperios coloniales amenazados por las demandas de Alemania. La prueba más tangible de que esto es absolutamente cierto, consiste en los esfuerzos que los Aliados están haciendo por atraerse a la Italia fascista hacia su eje. Por otro lado, Molotov demuestra que no se puede pretender justificar una guerra como la europea con el pretexto de aplastar el nazismo, cuando todo el mundo sabe que la verdadera manera de terminar con el fascismo y con el nazismo es manteniendo una política de paz, ya que la paz es el clima en que el nazismo no puede vivir.

En tercer lugar, Molotov define con una claridad meridiana la política de la URSS con respecto a Finlandia demostrando que las demandas formuladas por la Unión Soviética no tienen el menor carácter imperialista, como falsamente las han presentado las agencias noticiosas, sino que responden a sus necesidades de seguridad, sino que responden a sus necesidades de seguridad. En otras palabras: al darse a conocer la demandas de la URSS, resulta claro para todo el que sepa leer y para todo el que no esté maliciosamente interesado contra la Unión Soviética que lo ésta reclama de Finlandia son concesiones que no menoscaban la soberanía de esta última, que son ampliamente compensadas por concesiones soviéticas y que representan la cesión de pequeñas islas y posiciones que la URSS necesita para garantizar su seguridad y la seguridad de Finlandia. A su vez, Molotov denuncia que la resistencia de Finlandia a aceptar

PASA A LA PAG. CUATRO.

MOSAICOS

Lilito la Democracia y la brocha

LILITO, LA DEMOCRACIA Y LA BROCHA.—En el estreno del Orfeón del Liceo de Costa Rica el martes pasado, la única nota que desentonó la dió el Ministro de Educación Aguilar Machado con el "brochismo" de que hizo gala en tan hermoso acto. Lilito aprovecha todos los momentos para "dar brocha" a don León a quien no acaba de agradecer que tomara en serio su engomada erudición.

Además de la brocha sacó a relucir Lilito en esa ocasión su concepto de la democracia: para Lilito es el colmo de la "democracia" pensar que el Liceo dé oportunidad de que a la par del señorito a quien nada le falta, se sienten el pobre muchacho que ni siquiera ha podido tomar café, o "Imorar" y que lleva una vida llena de congojas. A nuestro Srío. de Educación no le da vergüenza que en un país democrático ocurra este fenómeno. Más bien se enorgullece de ello. Alrededor de esta realidad hizo Lilito literatura barata parecida a la que los literatos de a cinco por cinco forjan cada Nochebuena con niños miserables que miran con ojos pediguños los juguetes de los escaparates de las tiendas. ¡Cómo sirve la miseria para hacer frases tontas envueltas en papel rosado! Oyendo a Lilito recordábamos a esas damas que se alegran de que haya pobres, sobre los cuales puedan dejar caer la limosna de sus cinco o de sus cajas de fósforos los martes, y con lo que creen ganarse un asiento de platea en la otra vida.

Lilito en psicología es bergsoniano y en la vida práctica benettiano, esto es que practica la filosofía de don Jaime Bennett que está muy contento de que haya bastantes pobres sobre quienes él puede llover su mezquina piedad.

Harmodio Armónico y Don JAIME BENNETT

Nos aseguran que Harmodio Armónico el periodista al servicio del Partido Oficial, peleó en sus buenos tiempos contra las tiranías y las imposiciones oficiales y que fue uno de los hechistas que más gritaron contra el Cortesismo. Pero la realidad y las amargas experiencias le han demostrado que no tiene cuenta alguna ir contra el Partido Oficial, que eso es como dar cosas contra el aguijón. Por eso ha decidido ponerse en las mismas filas en que milita don Jaime Bennett Record y defender las mismas causas que defiende éste "inclito ciudadano", este gran poeta, filántropo y protector del deporte.

Thompson en la fragua

por K. I. U. F. A.

Tenemos que reconocer que si Thompson no es inteligente por lo menos es "vivo". Estuvo haciéndose pagar por el calderonismo una serie de mamarrachos que ellos consideraban artículos. Hacer lo que él hizo es cosa fácil para cualquier babieca. Una reseña del comunismo primitivo o del utópico se puede copiar pongamos por ejemplo, del libro de Concha Peña. Con solo intercalarle unos cuantos lugares comunes y unos cuantos insultos al Partido Comunista y a la URSS ya se tiene una serie de artículos para sacarle unos cuantos pesos al calderonismo y para sentar cátedra de sabihondo. En realidad que Thompson le estuvo tomando el pelo a los dirigentes calderonistas!!! Estos señores, debido a la ignorancia en que viven, no se daban cuenta (y esto es lo que calculó el vivo de Thompson) de que precisamente fue Marx el que vino a demostrar los errores de los precursores del Socialismo Científico, de que fueron Marx y Engels los que asestaron el golpe definitivo al utopismo en el terreno de la lucha social, haciendo una crítica certera y demoleadora de todas y cada una de sus falsas concepciones y armando a la clase trabajadora de una doctrina científica y de una táctica de lucha formidable. La justeza del marxismo, tanto en el terreno teórico como en el táctico, se afirma cada día más con el desarrollo de las fuerzas económicas, sociales y políticas que lleva en su seno la sociedad actual, con la agudización cada día

PASA A LA PAG. CUATRO.

Pueblos de América! - Trabajadores! Juventudes - Mujeres! Nos Amenaza la Guerra

(Manifiesto al continente de trabajadores y de escritores cubanos)

Nuestros pueblos están amenazados por el peligro inminente de ser arrastrados a la matanza criminal, de ser envueltos en la vesánica e infernal ola de destrucción que los imperialistas han provocado en el centro de Europa.

Los hacendados de guerra, los grandes magnates de los armamentos y de la explotación de las masas, están tratando de envolver a todos los pueblos pacíficos en su segunda guerra imperialista de pillaje, destrucción y saqueo por un nuevo reparto del mundo.

Para arrastrar a los pueblos a su guerra por el reparto de su botín, los imperialistas hacen una campaña venenosa de refinadas mentiras, para convencer a las masas de que su causa es justa.

Como en 1914, cada bando imperialista, con la ayuda de sus servidores y lacayos de todos los matices, quieren demostrar que ellos están oponiéndose al militarismo, están defendiendo la independencia de los pueblos, la democracia y la paz.

Pero, como en 1914, las propagandas de los dos bandos imperialistas y de sus agentes social-patriotas y troskistas, es una monstruosa mentira que persigue arrastrar nuestros países a la guerra.

En esta guerra ninguno de los beligerantes defiende ninguna causa justa.

Hitler no defiende ni el espacio vital ni la auto-determinación del pueblo alemán ni de ningún pueblo, sino la opresión y explotación del pueblo alemán y de los otros pueblos.

Chamberlain y Daladier, tomaron a Polonia sólo como pretexto para justificar la guerra ante la opinión de sus pueblos. Ellos no defienden la independencia de ninguna nación, porque vendieron la independencia de Checoslovaquia y España, porque son opresores de naciones. Ellos no defienden la democracia porque en nombre de la guerra, aplastan la democracia y la libertad en sus propios países.

En esta guerra, los bandidos imperialistas están discutiendo quién continúa la opresión y explotación de los pueblos coloniales de la India de Asia, de Africa y de América.

Chamberlain, Daladier y Hitler han desencadenado una guerra criminal que aprovechan para aplastar a los trabajadores de sus propios países y a los pueblos coloniales, para arrebatarles todas sus conquistas, para quebrantar sus esfuerzos liberadores.

Y lo que hacen dentro de cada país, quieren extenderlo

PASA A LA PAG. CUATRO.

Enviemos Delegación a La Habana pero que represente a la clase obrera nacional

Durán Rocha se ha especializado en la burla de los Derechos a los trabajadores

Costa Rica ha sido invitada a participar en la II Conferencia de las Naciones Americanas Miembros de la Organización Internacional del Trabajo. A dicha Conferencia, concurrirán delegaciones oficiales, de los patrones y de los trabajadores. Hasta el momento los periódicos nos han informado del propósito del gobierno de enviar al señor Durán Rocha como delegado a la Habana, en carácter oficial. Pero nada se ha dicho del envío de delegados auténticos. Nosotros pensamos que si lo que se quiere es hacer participar a nuestra clase obrera en dicha Conferencia, lo que procede es que el Gobierno pida al Sindicato Nacional de los Trabajadores del Calzado, que constituye la organización proletaria más fuerte y con un mayor número de miembros, el nombramiento de un delegado para que asista a la Habana. Los gastos de toda la delegación, naturalmente, deben correr por cuenta del gobierno.

Para que los lectores de "Trabajo" se enteren de la Conferencia en vías de celebrarse, creemos del caso reproducir parte del material que con ese fin nos han enviado directamente de los Estados Unidos la INTERNACIONAL LABOR OFFICE. La Habana, Oct. 1939.—A pesar de la guerra en Europa, la organización Internacional del Trabajo continúa con sus planes para celebrar la Segunda Conferencia Regional de las Américas, la cual se efectuará aquí en el Capitolio Nacional el día 21 de noviembre del año en curso.

Desde su oficina central en Ginebra, el director de la O. I. T., Mr. John G. Winant, ha notificado al Dr. José Enrique de Sandoval, corresponsal en Cuba que la organización tiene en el presente un importante papel por jugar "como un símbolo de los esfuerzos del hombre por establecer esa paz impercedera basada sobre la justicia social que sigue siendo la meta de todo pensamiento civilizado".

La decisión de mantener el trabajo de la O. I. T. en su forma normal durante la crisis que ha disturbado la paz, fué adoptada por un comité de emergencia reunido en Ginebra el 20 de setiembre de este año en lugar de la reunión del Cuerpo Directivo anunciada para ser efectuada en Oslo, Noruega, pero que fué cancelada debido a dificultades de comunicación.

La mayoría de los países americanos, incluyendo a los Estados Unidos de Norteamérica y probablemente al Canadá, han indicado sus intenciones de participar en la Conferencia de la Habana. La presencia del Canadá, ordinariamente ausente en conferencias panamericanas, se espera dará a la reunión invaluable significación como una verdadera demostración y devoción a los ideales democráticos.

Es sabido aquí que el nombramiento de los delegados para la Conferencia de la Habana, pronto serán anunciados en las capitales de las naciones participantes. En la primera

Conferencia Regional Americana de la O. I. T., efectuada en Santiago de Chile en 1936, 20 naciones del Nuevo Mundo estuvieron representadas. De éstas, 10 enviaron delegaciones completas, comprendiendo representantes del gobierno, de los patrones y de los trabajadores. Se tiene por anticipado una mayor proporción de delegaciones completas para la Conferencia de la Habana.

Además de los delegados, el Cuerpo Directivo de la O. I. T. con residencia en Ginebra participará en la Conferencia de la Habana y ha sido anunciado que entre sus representantes estará Isidro Fabela, delegado del gobierno mexicana a la Organización Internacional del Trabajo. La representación que vendrá desde Ginebra no ha sido publicada en su totalidad.

Por lo que respecta al programa de asuntos por discutir, se espera que persiga la misma línea que siguieron las discusiones en Santiago de

EL ORFEON DEL LICEO

marca una nueva etapa en la educación musical de C. Rica

El martes pasado tuvo lugar en el Teatro Nacional uno de los acontecimientos musicales más artísticos que han llevado a cabo los Colegios del país: nos referimos al debut del Orfeón del Liceo de Costa Rica que iniciará una era nueva en la educación artística de nuestro país.

Fué algo verdaderamente hermoso y conmovedor este conjunto de voces jóvenes que cantaban música limpia de toda teatralería, música de los grandes maestros que cogieron entre la red de su maravillosa sensibilidad las armonías de los campos o de las almas para ofrecerla al hombre y ennoblecirlo.

Nunca olvidaremos la emoción que nos produjo escuchar esta "llegada de la primavera" de un autor desconocido del siglo XVIII ni el "Recogimiento" de Praetorius escrito en el 1600 ni el "Largo" de Haendel. Y nuestra emoción acrecentaba al darnos cuenta

que eran muchachos estudiantes costarricenses quienes cantaban. Después, cuando la emoción había pasado, pensamos que este esfuerzo terminará tal vez con lo de "cromo" que aún tiene nuestra educación musical.

Leímos con gusto la exposición que el señor González Castro publicó en "La Tribuna" del 31 y mucho nos complació ver que en la formación del Orfeón del Liceo de Costa Rica ha tenido buena parte el profesor Borell uno de los profesores más queridos en aquel plantel por su alta preparación científica y por su gran humanidad.

No queremos terminar esta nota sin referirnos a la alta nota de cultura que dieron los alumnos del Liceo. Se comportaron con la mayor corrección, pero se trataba de una corrección en la que no había nada de artificioso, nada de impuesto. Se comportaron bien porque así les salía hacerlo.